

Asesinan a Cutberto Hernández, entrenador de los niños basquetbolistas triquis

El Ciudadano · 21 de mayo de 2025

El Movimiento de Unificación y Lucha Triqui (MULT) denuncia el clima de tensión que persiste en la región tras el asesinato del entrenador de niños triquis. La comunidad exige justicia y la depuración de autoridades coludidas con el crimen.



La violencia volvió a golpear a la comunidad triqui de Oaxaca. **Cutberto Hernández García, maestro y entrenador de los emblemáticos niños**

basquetbolistas triquis, fue asesinado este lunes en el municipio de Putla Villa de Guerrero, de donde era originario.

El Movimiento de Unificación y Lucha Triqui (MULT) denunció el crimen y exigió una investigación inmediata, al tiempo que denunció **la impunidad y colusión de autoridades locales con grupos criminales**. En un comunicado, el MULT sostuvo:

“Nuevamente la violencia le arrebata la vida a un compañero de nuestra organización (...) Este hecho se suma a la larga lista de cobardes asesinatos e impunidad por parte del Gobierno local y la Fiscalía del estado.”

Cutberto Hernández, maestro en educación indígena, era reconocido como **formador de juventudes y promotor del deporte como herramienta de resistencia y dignidad** para la infancia triqui.

Escalada de violencia contra la comunidad triqui

El MULT reveló que **desde 2022 se han registrado al menos 37 asesinatos en la región triqui**, sin que las autoridades hayan esclarecido los hechos o detenido a los responsables.

“La impunidad es evidente. La Fiscalía del estado hace oídos sordos a los familiares que piden justicia. La irresponsabilidad institucional es condenable”, denunció la organización.

Ante la falta de respuestas, **el MULT exigió al Gobierno de Oaxaca y a la Federación una depuración de las corporaciones policiacas municipales y estatales**, señaladas por presunta colusión con el crimen organizado.

Otro crimen sin justicia: el asesinato de Rigoberto Martínez

El caso de Cutberto Hernández se suma al de Rigoberto Martínez, también entrenador de niños y niñas triquis, asesinado en noviembre de 2024 en la misma

zona. Martínez, de 34 años, fue ultimado a balazos mientras realizaba labores como promotor deportivo.

“Fue un firme impulsor del deporte en la región triqui y constructor de proyectos que contribuyen a la niñez de la nación”, señaló el MULT en su momento.

Hasta ahora, **la Fiscalía de Oaxaca no ha detenido a ningún responsable.**

Feminicidios, desapariciones y represión

La violencia en la región también ha cobrado vidas de mujeres triquis. El 6 de noviembre de 2024, **las hermanas Adriana y Virginia Ortiz García**, artesanas y activistas, **fueron asesinadas en la capital del estado**. Adriana había **exigido durante años justicia por la desaparición de sus primas Virginia y Daniela** en 2007.

La comunidad triqui ha realizado diversas protestas frente al Palacio de Gobierno para exigir justicia por estos y otros crímenes.

También puedes leer: [Asesinan a secretaria particular y a asesor de Clara Brugada en ataque directo en Tlalpan.](#)

Gobierno federal promete atención

En su conferencia matutina, **la Presidenta Claudia Sheinbaum fue cuestionada por el crimen de Cutberto Hernández**. Afirmó haber instruido a la **Secretaría de Gobernación a mantener coordinación con el gobernador Salomón Jara** para atender la situación.

“Todos los homicidios en el país son lamentables y en particular este, cuando tiene que ver con conflictos de este tipo”, declaró.

SinEmbargo

Fotografía: Redes

Recuerda suscribirte a nuestro boletín

-  <https://bit.ly/3tgVlSo>
-  <https://t.me/ciudadanomx>
-  elciudadano.com

Fuente: El Ciudadano